



Le 5 mai 2025

COMMUNIQUÉ

Les pensions de famille et résidences accueil ouvrent leurs portes en Île-de-France à l'occasion de la 5^e Semaine nationale des pensions de famille

L'Unaf, la Fondation pour le Logement des défavorisés (ex-Fondation Abbé Pierre), la Fédération des acteurs de la Solidarité, Soliha, la Fapil, la fédération Habitat et Humanisme - avec la Dihal et l'Union Sociale pour l'Habitat - coorganisent du 19 au 25 mai 2025 la 5^e édition de la [Semaine nationale des pensions de famille en Île-de-France](#).

Cette initiative inter-associative, soutenue par l'État, se traduit par l'organisation de diverses manifestations locales par les hôtes et résidents. Elle participe à la connaissance et à la reconnaissance des pensions de famille et résidences accueil - notamment par les acteurs locaux, les élu(e)s et le grand public - afin d'en favoriser le développement dans le cadre des objectifs de la politique du Logement d'abord.

Un dispositif central du plan « Logement d'abord »

Destinées à des personnes dont la situation sociale et psychologique rend difficile l'accès à un logement ordinaire, les pensions de famille et résidences accueil sont particulièrement adaptées pour les personnes ayant connu un long parcours d'exclusion. Leur taille réduite de 25 logements maximum, la présence d'espaces collectifs et l'animation par des hôtes en font des structures à taille humaine qui offrent toutes les conditions nécessaires au bon accompagnement de leurs résidents et proposent ainsi un cadre optimal à leur réinsertion.

Dans une période où la tension du marché du logement est forte, et où le contexte inflationniste et la crise sociale démontrent toute la nécessité de lutter contre l'isolement, la pension de famille est une solution qui a fait ses preuves pour l'accès au logement des personnes en situation de précarité. À ce jour, les pensions de famille permettent à plus de 25 000 personnes de bénéficier d'un logement autonome et pérenne.

Depuis 2017 et le premier plan quinquennal pour le Logement d'abord, ce sont un peu plus de 8 500 nouvelles places en pension de famille qui ont été créées. La mobilisation active des associations, des bailleurs sociaux et de l'ensemble des partenaires a permis de répondre - en partie seulement - à l'objectif de 10 000 places fixé par l'État. Et pour cause, les obstacles que sont notamment la disponibilité du foncier et la réticence de certains élus persistent dans de nombreux territoires.

C'est dans ce contexte, et alors que le [volet 2 du plan Logement d'abord](#) a renouvelé son objectif de 10 000 nouvelles places en pension de famille d'ici 2027, qu'est organisée cette 5^e édition de la Semaine nationale des pensions de famille.

Plus de 60 événements ouverts à tous organisés en Île-de-France

Cette année encore, hôtes et résidents franciliens proposeront divers événements conviviaux, festifs et instructifs - portes ouvertes, repas partagés, activités culturelles, inaugurations, conférences/débats - afin d'aller à la rencontre de leurs voisins et des acteurs de leur région.

Participant à la connaissance, à la reconnaissance et au développement des pensions de famille sur tout le territoire - qui regroupe environ 150 pensions de famille soit plus de 4 200 places -, une soixantaine d'événements seront organisés entre le 19 et le 25 mai 2025.

Programme complet des événements en Ile-de-France, par département :

- [Paris \(75\)](#)
- [Seine-et-Marne \(77\)](#)
- [Yvelines \(78\)](#)
- [Essonne \(91\)](#)
- [Hauts-de-Seine \(92\)](#)
- [Seine-Saint-Denis \(93\)](#)
- [Val-de-Marne \(94\)](#)
- [Val-d'Oise \(95\)](#)

Qu'est-ce qu'une pension de famille ?

Une pension de famille est un logement destiné à des personnes dont la situation sociale et psychologique rend difficile l'accès à un logement ordinaire.

Dans une pension de famille, la personne logée trouvera "une atmosphère familiale". Il ne s'agit donc pas d'accueillir des familles mais de proposer à des personnes en difficulté et souvent seules, un logement dans un cadre de vie collective à taille humaine, en les accompagnant pour leur permettre de se sentir chez elles et de recréer des liens avec les autres. **Il s'agit ainsi de pouvoir être chez soi mais pas tout seul.**

Le logement est autonome et durable. Il permet à celui qui l'occupe de renouer progressivement, à son rythme, avec l'usage d'un logement privatif.

La pension de famille est de petite taille pour pouvoir offrir un lieu de vie chaleureux. Elle possède également des espaces collectifs auxquels les résidents ont accès, et de taille suffisamment importante pour permettre la tenue d'activités collectives.

Enfin, la pension de famille est animée par des hôtes, dont la présence garantit aux résidents un soutien dans leurs démarches individuelles et l'organisation d'une vie collective. Cette présence quotidienne de l'hôte est primordiale car elle offre un accompagnement social spécifique basé sur l'écoute et la convivialité.

Contact presse :

AGENCE BPR France – 01 83 62 88 10

Pierre Bethuel – pierre@bprfrance.com

Chloé Delobel – chloe@bprfrance.com - 01 84 17
11 71

Unafo

Jordan Chevreau - Responsable de la
communication

jordan.chevreau@unafo.org – 06 28 01 06 97

